

Descarta HR que Dos Bocas impacte a calificación: Félix Boni

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director de Análisis de HR Ratings, en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.

SUSANA SAENZ: HR Ratings descartó que la construcción de la refinería en Dos Bocas, Tabasco, por parte de Pemex y Sener tenga impacto en las finanzas públicas y por lo tanto en la calificación crediticia. Para hablar de este y de más temas, saludo a Félix Boni, director de Análisis de HR Ratings. Qué tal doctor, muy buenas tardes.

FELIX BONI: Buenas tardes.

SUSANA SAENZ: Cuéntenos por qué esto no presiona a las finanzas públicas.

FELIX BONI: Pues básicamente ha habido muchos comentarios de cuánto va a costar, cuándo va a terminar, etcétera. Lo que nosotros queríamos hacer en el reporte que sacamos es básicamente poner unos números para tener una idea un poquito más exacta de cuánto sería el costo.

Hicimos un ejercicio de básicamente gastando aproximadamente 50 mil millones de pesos cada año, de este año, 2020, 2021 y 2022 y cuál sería el impacto de este gasto sobre las finanzas públicas y básicamente el resultado de ese ejercicio fue de que este gasto tendría un impacto de aproximadamente, de subir la deuda presupuestaria, de aproximadamente .7 puntos porcentuales, básicamente subiéndolo de 43.9 por ciento más o menos actualmente, al cierre de 2018, a un nivel de 45 por ciento. Y eso incluye también el efecto del otro gasto que tendríamos.

Entonces, en términos generales, vemos con esos supuestos un incremento de un poco más de un punto porcentual del PIB, de la deuda sobre el PIB, y de esto aproximadamente la mayoría sería como consecuencia de Dos Bocas, haciendo ese supuesto en cuanto a costo, que el costo total sería arriba de 10 mil millones de dólares y obviamente sabemos que ese es un punto de mucha polémica entre 8 mil millones que dice el gobierno y 12 mil millones o quizás más de lo que dicen elementos del sector privado.

SUSANA SAENZ: Entonces esto no presiona las finanzas públicas, a pesar de que se salga del presupuesto.

FELIX BONI: Lo que nosotros supusimos, fue un supuesto un poco negativo, es que supusimos que sería arriba del presupuesto inclusive para este año, que supuestamente ya está dentro del presupuesto, pero agregamos y aumentamos el nivel de déficit de lo que normalmente esperaríamos. Esperaríamos normalmente un déficit de aproximadamente 2 por ciento y supusimos que este gasto sería inclusive arriba del gasto normal que tendríamos y llegamos

a esta conclusión en términos de los números y pensamos que el ejercicio es relativamente claro, exacto, y cada quien puede determinar si está de acuerdo o no está de acuerdo con algunos de los supuestos.

Por ejemplo, entre los supuestos que hicimos fueron relativamente bajos niveles de crecimiento, por debajo de 2 por ciento en general.